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令和４年第１２回水俣市教育委員会定例会会議録 

開催日 令和４年１２月２１日(水) 

場所 水俣市役所２階会議室 

会議種類 定例会 

出席委員 平尾 雅述   委員 

山田 誠次   委員 

本田 恵津子  委員 

教育長 不 在 （平尾雅述教育長職務代理者） 

欠席委員 堀  浄信   委員 

事務局出席者 設楽 聡    教育課長 

榮永 哲久   教育課学校教育室長 

草野 徹也   教育課生涯学習室長 

田畑 和彦   教育課学校給食センター所長 

森  安広   教育課指導主事 

田上 朋史   教育課学校教育室次長 

森山 結    教育課学校教育室主事 

署名者 平尾 雅述   委員（教育長職務代理者） 

山田 誠次   委員 

本田 恵津子  委員 

傍聴者 無 

開会宣言 午後３時３０分 

 

 １  非公開とする審議事項 

１） 協議第２号を非公開とすることについて 学校教育室 

   

 ２  報告 

１） 教育長報告  

２） 報告事項  

 ① １２月議会について 学校教育室 

 ② みなまた光陽会２０周年記念・写真展に係る後援承認について 生涯学習室 

   

   

３  議事 

１） 審議事項  

 ① 令和５年度水俣市奨学生内定者の決定について 学校教育室 

   

２） 協議事項  

 ① 令和４年１２月の教育委員会定例会の開催日程について 学校教育室 

 ② 学校教育活動の現状について 学校教育室 
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 ③ 令和５年度水俣市教育委員会事業構想について 学校教育室 

   

４ その他  

１） 令和４年１２月の行事予定について 学校教育室 

２） 令和５年「二十歳の集い（旧成人式）」の開催について 生涯学習室 

３） その他  

 

１ 非公開とする審議事項 

 

設楽 聡    

教育課長 

本日、小島教育長はコロナウイルス濃厚接触者となったため、欠席となり

ます。進行については、教育長職務代理者の平尾委員にお願いします。 

平尾 雅述 

教育長職務代理者 

それでは、本日は、教育長職務代理者として、私が、進行をしてまいります。 

これより、１２月定例教育委員会を開会します。 

  

【案件】 協議第２号を非公開とすることについて 

【説明】 

榮永 哲久 

学校教育室長 

個人情報等を含むため、協議第２号は非公開を提案します。 

 

 

各委員 はい。 

【採決】 承認 

  

２ 報告  

１）教育長報告  

設楽 聡    

教育課長 

教育長からメモを預かっていますので、私から報告させていただきます。 

 

今年も残すところわずかとなりまして、１８日の日曜日には初雪が見ら

れ、山間部では積雪もあったようです。 

今日、司会をしていただいております平尾委員の任期ですが、今月１９日

までとなっておりました。平尾委員の再任につきましては、今、議会が開催

されていますが、１２月市議会の開会日であります１２月１日付で議会の同

意が得られました。これを受けて昨日、市長から辞令の交付がありました。

併せて教育長職務代理者の職につきましても、引き続きお受けいただきまし

た。よろしくお願いいたします。 

学校関係のコロナ陽性者ですが、先週までの３週間で５人、１６人、４３

人と増加傾向にあります。また、先々週から先週にかけて、中学校２クラス

を学級閉鎖としました。 

明後日が終業式で、２学期が終了しますので、なんとか無事に終わってい

ただきたいと思います。 

報告は２点ございます。 

まず１点目です。ぐるぐるパン作りという事業についてです。１２月１０

日、土曜日の午前中にエコパーク水俣で実施しました。当日は、アウトドア

のインストラクターである杉本崇さんに講師をお願いしまして、「親子でパ

ン作り」という事業を行いました。天気も良く、みんなが自分で作ったパン
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を食べておられました。このぐるぐるパン作りですが、非常に人気がありま

して、当日は、コロナ禍であったことから参加者は８家族２１人でしたが、

応募については、２０グループ５４人からありまして、２倍強の倍率となり

ました。 

この事業は、市長を会長とし、各学校のＰＴＡ、校長先生、婦人会などの

メンバーからなる水俣市青少年育成市民会議で実施しております。 

教育委員会の生涯学習室が事務局となっており、学社融合をこの団体で進

めております。今後も体験活動を通して、親子で楽しめる、あるいは他の学

校や異年齢の子どもたちが交流できるような催しを企画していきたいと思い

ます。 

２点目は議会についてです。後ほど担当が説明しますが、今月１３日から

１５日にかけて、一般質問がありました。今回は全体で７人の議員が質問さ

れましたが、この中で教育委員会には６人の議員から質問がありました。９

月議会では、７本という報告を行いましたが、今回は８本で、これまでの中

で一番多かったのではないかと思います。 

詳細は、お配りした資料を読んでいただければと思います。 

この中で委員の皆様にお伝えしておいた方がよいと思われるものが一つあ

ります。中学校部活動の地域移行についての質問です。これに関しては、国

の指針として、令和５年度から令和７年度までの３年間で、休日の部活動を

移行するというようになっています。 

水俣市にあっては、この３年間で休日だけではなく、平日も含めて地域移

行できるようにと教育長は答弁しております。当然、議会の議事録にも残り

ますので、本市の公式な見解となります。 

報告は以上ですが、最後に教育長からの伝言です。 

今年最後の教育委員会となりますが、今年１年間、大変お世話になりまし

た。皆様にとって、くる年がよい年であることを願っております、とのこと

でした。 

平尾 雅述 

教育長職務代理者 

何か質問はございますか。 

各委員 なし。 

  

２）報告事項  

報告第１号 １２月議会について 

榮永 哲久 

学校教育室長 

（配布資料をもとに説明） 

学校教育室 

平尾 雅述 

教育長職務代理者 

何か質問はございますか。 

本田 恵津子委員  一般質問の中で出てきた、過疎債ソフト事業という言葉が分からないので

説明してください。 

田畑 和彦   

教育課学校給食セ

ンター所長 

 過疎対策事業という起債がありまして、それは建設事業以外にも、ソフト

事業の財源としても使用できるので、給食センターとしては令和元年度と令

和２年度、給食費の補助に活用させてもらいました。各自治体ごとの財政力

指数に応じて割り当てられますが、枠が決まっておりますので、その枠内に

おいて、給食費補助金以外もありますので、令和３年度においては、利用し

ておりません。 

本田 恵津子委員  水俣は過疎地域に該当しているのですか。 

設楽 聡     そうなります。水俣市は過疎地域に指定されていますので、有利な財政措
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教育課長 置を受けることができます。過疎債として、市の借金になります。借金をし

て事業を進めていきますが、借金するとお金を返さなければなりません。元

利償還金のうち基本的に７割が戻ってくるという交付税措置があります。こ

ういったものを使いながら歳出は増えていきますが、市の財源を持ち出さな

いようにとやっているところです。 

山田 誠次委員  中学校部活動の地域移行について、水俣市は平日も含めて全面移行の方針

とのことですが、なぜ一気にそこまで行くのですか。スポーツ庁は、まずは

休日からと示しているようですが。 

設楽 聡 

教育課長 

 休日の部分を地域移行しても、その後、平日の地域移行も行うことになり

ますので、最初にすべてやるのは大変ですが、一気にそこまでやろうという

ことです。 

  

  

報告第２号 みなまた光陽会２０周年記念・写真展に係る後援承認について 

草野 徹也   

生涯学習室長 

（配布資料をもとに説明） 

生涯学習室 

平尾 雅述 

教育長職務代理者 

何か質問はございますか。 

各委員 なし。 

  

  

３ 議事  

１）審議事項  

議第１号 令和５年度水俣市奨学生内定者の決定について 

榮永 哲久 

学校教育室長 

（配布資料をもとに説明） 

学校教育室 

 ≪非公開≫ 

  

２）協議事項  

協議第１号 令和５年１月の教育委員会定例会の開催日程について 

榮永 哲久 

学校教育室長 

（配布資料をもとに説明） 

学校教育室 

平尾 雅述 

教育長職務代理者 

何か質問はございますか。 

各委員 なし。 

  

協議第２号 学校教育活動の現状について 

森  安広   

教育課指導主事 

（報告の概要） 

① １１月の小中学校長期欠席児童生徒報告について 

② １１月の児童生徒事故・非行報告について 

③ その他 
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 ≪非公開≫ 

  

協議第３号 令和５年度水俣市教育委員会事業構想について 

榮永 哲久 

学校教育室長 

草野 徹也   

生涯学習室長 

田畑 和彦 

学校給食センター

所長 

（配布資料をもとに説明） 

学校教育室 

生涯学習室 

学校給食センター 

平尾 雅述 

教育長職務代理者 

実質的には次回の教育委員会において、議題として審議されることと思い

ますが、何か質問はございますか。 

それでは、私から質問しますが、水俣市教育委員会の基本目標として「心

豊かな人づくり」がありますが、その中に書いてある「新たな水俣の文化を

創造し」という言葉の意味がよく分かりません。何を意識して書いてあるの

かなと思いました。 

山田 誠次委員  教育振興基本計画の作成は努力義務とのことですが、努力義務化されたの

は、いつごろからでしょうか。また、今回、なぜ作成することになったので

すか。 

榮永 哲久 

学校教育室長 

 次回、１月の定例教育委員会で、教育振興基本計画のことは説明させてい

ただきます。 

平尾 雅述 

教育長職務代理者 

 学校教育室の実践構想の中に、「家庭・地域・関係機関との連携強化」と

ありますが、関係機関というのは、どういう団体を意識して記載されている

のでしょうか。 

また、これを受けて、学校版地域人材リストが記載されていますが、この

活用状況を分かる範囲で大丈夫ですので教えていただければと思います。 

本田 恵津子委員  健やかな体の育成の部分には、中学校部活動の地域移行のことを書く必要

はありませんか。新しいことを計画していく話ですので。 

平尾 雅述 

教育長職務代理者 

 いくつか質問が出ておりますので、次回の定例教育委員会で、説明をお願

いします。 

  

４ その他  

１） 令和５年１月の行事予定について 

森  安広   

教育課指導主事 

（配布資料をもとに説明） 

学校教育室 

平尾 雅述 

教育長職務代理者 

 何か質問はございますか。 

各委員 なし。 

  

２） 令和５年「二十歳の集い（旧成人式）」の開催について 

草野 徹也   

教育課生涯学習室

長 

（配布資料をもとに説明） 

生涯学習室 

平尾 雅述  何か質問はございますか。 
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教育長職務代理者 

各委員 なし。 

  

  

３）  その他 

平尾 雅述 

教育長職務代理者 

本日の議題は以上になりますが、その他に何かございませんか。 

山田 誠次委員  久木野小学校の小規模特認校に関するチラシがうちの保育園に持参されま

した。スクールバスによる送迎などいろいろ書いてありますが、気になった

のは、「素晴らしい先生方が集まってくる」という文言です。久木野小学校

だけに素晴らしい先生が集まるわけではないので。 

設楽 聡 

教育課長 

 そのチラシは、どなたが持参されましたか。 

山田 誠次委員  ＰＴＡですということで、女性の方が持参されました。発行元は、チラシ

に記載されている「久木野の未来を語る会」ということだと思いますが。 

本田 恵津子委員  久木野小学校の先生は許可されたのですか。 

山田 誠次委員  そこは分かりません。すごくよくできたチラシだとは思いますが。 

平尾 雅述 

教育長職務代理者 

 その辺は、事務局で確認していただければと思います。 

  

閉会宣言 午後４時４５分 

 


